

L'ÉCHO

DU

CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

Revue Religieuse, Scientifique, Historique, Littéraire et Artistique.

Vol. VI.

Montréal (Bas-Canada), 15 Août 1864.

No. 16.

SOMMAIRE.—Avis.—Cabinet de lecture Paroissial.—Chronique.—Ambroise Rendu.—Testament politique de Pierre Ier, Empereur de Russie.—Études sur les dernières explorations du pôle nord, par Lucien Dubois (*suite*).—Les plus gros arbres du monde, par M. Lenoir (*suite et fin*).—A. Marie (poésie), par Louis G.—Jeanne-Marie, par Raoul de Navery.—Variétés.

AVIS.

Les abonnés qui n'ont pas encore payé, doivent faire parvenir, au plus tôt, le montant de leur abonnement, à M. E. Sénécal, imprimeur de l'*Echo*, No. 4, rue St. Vincent, Montréal. Les frais de poste sont à la charge des abonnés.

Avis est aussi donné aux souscripteurs qui doivent des arrérages pour les années passées de régler immédiatement.

Cabinet de Lecture Paroissial.

Au 1er. septembre prochain nous commencerons la publication des Cours qui ont eu lieu cette année au Cabinet de Lecture Paroissial.

Nous donnerons d'abord l'introduction à l'histoire du Droit que M. D. H. Sénécal doit continuer l'année prochaine.

Nous publierons ensuite une analyse étendue et aussi complète que possible des savantes lectures du Rév. Messire Desaulniers lesquelles doivent également être continuées par cet ecclésiastique si distingué, de manière que dès la réouverture des Cours du Cabinet Paroissial, nos lecteurs seront par là mis au courant des sujets qui doivent être continués prochainement

par les éminents lecteurs que nous avons eu le bonheur d'entendre cette année.

On ne peut méconnaître le bien que ces travaux sont destinés à produire au point de vue intellectuel et religieux. De plus, le mouvement littéraire qu'ils doivent entretenir au sein de la jeunesse ne peut avoir que les résultats les plus satisfaisants.

Outre les sujets détachés qui doivent être traités cette année nous aurons des sujets suivis sur des questions intéressantes.

Ainsi, nous pouvons déjà annoncer une suite d'études sur les principales questions d'Économie politique, et enfin une série de lectures sur les Antiquités Chrétiennes.

Nous avons vu avec plaisir cette année que les lectures publiques qui ont depuis longtemps si grande vogue en Amérique, ont été introduites à Paris et qu'elles ont rencontré la plus grande faveur. Les journaux nous en ont parlé plusieurs fois et les réflexions intelligentes qu'ils ont faites sur l'utilité et l'importance que peuvent avoir de pareilles solennités littéraires ont ajouté beaucoup à l'intérêt de ces mêmes lectures. Ces réflexions ne peuvent que nous confirmer dans l'idée que nous avons du bien qu'elles peuvent produire en cette ville de Montréal, remplie d'une population active, désireuse de s'instruire et d'ailleurs si remarquablement douée d'initiative.